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拼抢四季度 奋力“项”前冲

江苏百强民企三大榜单发布

我市11家企业入选

本报讯 （融媒首席记者 张静
芳）昨天，江苏省工商联在扬州举
办2024江苏民营企业百强发布会。
会上发布了“2024 江苏民营企业
200强”“2024江苏民营企业制造业
100强”“2024江苏民营企业研发投
入100家”榜单。我市共有11家企
业入选三个榜单，入选数量位居苏
州前列。其中江苏沙钢集团有限公
司、永卓控股有限公司进入民营企
业200强、民营企业制造业100强
榜单前十。

根据榜单显示，我市10家入围
“2024江苏民营企业200强”的企
业中，沙钢集团以2023年度实现营
业收入2777.98亿元的成绩位列第3
位，永卓控股为第8位。江苏国泰
国际集团股份有限公司、攀华集团
有限公司、联峰钢铁（张家港）有
限公司、华芳集团有限公司、澳洋
集团有限公司、东华能源股份有限
公司进入榜单前100位。张家港保

税科技（集团）股份有限公司和江
苏华昌化工股份有限公司分列第
144位、第148位。

在“2024江苏民营企业制造业
100强”榜单中，沙钢集团进入前
三甲，位列第3位。永卓控股、攀
华集团、联峰钢铁、华芳集团、澳
洋集团分列第8位、第21位、第47
位、第48位和第50位。此外，沙
钢集团、永卓控股、联峰钢铁、攀
华集团、国泰新点五家企业入选

“2024江苏民营企业研发投入100
家”榜单。

民营企业是经济社会发展的重
要组成部分。多年来，我市坚持将
支持民营企业坚定不移走创新转型
发展之路，逐步成为全国民营经济
最活跃的地区之一。我市上榜企业
数在苏州名列前茅，充分彰显了“港
城制造”的雄厚实力，展现了港城民
营企业高质量发展的最新成果。
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新华社北京10月29日电 省部
级主要领导干部学习贯彻党的二十届
三中全会精神专题研讨班29日上午
在中央党校（国家行政学院）开班。
中共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平在开班式上发表重要讲
话强调，要把学习贯彻党的二十届三
中全会精神不断引向深入，引导全党
全国人民坚定改革信心，更好凝心聚
力推动改革行稳致远。

中共中央政治局常委李强主持开
班式，中共中央政治局常委赵乐际、
王沪宁、蔡奇、丁薛祥、李希，国家
副主席韩正出席开班式。

习近平指出，党的十八届三中全
会开启了新时代全面深化改革、系统
整体设计推进改革新征程，开创了我
国改革开放全新局面，具有划时代意
义。新时代全面深化改革取得了重大
实践成果、制度成果、理论成果，是
我国改革开放历史进程中最壮丽的篇
章之一，为全面建成小康社会、续写

“两大奇迹”提供了强大动力和制度
保障，也为新征程进一步全面深化改
革提供了坚实基础和宝贵经验。

习近平强调，守正创新是进一步
全面深化改革必须牢牢把握、始终坚
守的重大原则。我们的改革是有方

向、有原则的。坚持党的全面领导、
坚持马克思主义、坚持中国特色社会
主义、坚持人民民主专政，以促进社
会公平正义、增进人民福祉为出发点
和落脚点，这些都是管根本、管方
向、管长远的，体现党的性质和宗
旨，符合我国国情，符合人民根本利
益，任何时候任何情况下都不能有丝
毫动摇。要坚持继续完善和发展中国
特色社会主义制度、推进国家治理体
系和治理能力现代化的改革总目标，
始终朝着总目标指引的方向前进，该
改的坚决改，不该改的不改。要顺应
时代发展新趋势、实践发展新要求、

人民群众新期待，突出经济体制改革
这个重点，全面协调推进各方面改
革，大力推进理论创新、实践创新、
制度创新、文化创新以及其他各方面
创新，为中国式现代化提供强大动力
和制度保障。

习近平指出，改革是一项系统工
程，需要讲求科学方法，处理好方方
面面的关系。要坚持改革和法治相统
一，以改革之力完善法治，进一步深
化法治领域改革，不断完善中国特色
社会主义法治体系；更好发挥法治在
排除改革阻力、巩固改革成果中的积
极作用，善于运用法治思维和法治方

式推进改革，做到重大改革于法有
据，平等保护全体公民和法人的合法
权益。要坚持破和立的辩证统一，破
立并举、先立后破，该立的积极主动立
起来，该破的在立的基础上及时破，在
破立统一中实现改革蹄疾步稳。要坚
持改革和开放相统一，稳步扩大制度
型开放，主动对接国际高标准经贸规
则，深化外贸、外商投资和对外投资管
理体制改革，营造市场化、法治化、国
际化一流营商环境。要处理好部署和
落实的关系，改革方案的设计必须把
握客观规律，注重各项改革举措的协
调配套，增强改革取向的一致性，建立

健全责任明晰、链条完整、环环相扣的
工作机制，强化跟踪问效，推动改革举
措落实落细落到位。

习近平强调，领导干部特别是高
级干部担负着推进改革的重要职责。
要增强政治责任感、历史使命感，以
攻坚克难、迎难而上的政治勇气，直
面矛盾问题不回避，铲除顽瘴痼疾不
含糊，应对风险挑战不退缩，奋力打开
改革发展新天地。要善于运用科学的
方法推进改革，系统布局、谋定而动。

习近平指出，广泛凝聚共识、充
分调动一切积极因素，对顺利推进改
革十分重要。 （下转2版）

一堆钢渣“变身”基建新材、
一把尘泥“回炉”炼钢铸铁、一炉
铁水“吃掉”数吨固废……钢铁企
业每生产 1吨粗钢产生固废约 0.5
吨，但在沙钢集团，固废综合利用
后可增加年收益超10亿元。

日前，联合国巴塞尔公约亚太
区域中心公布2023年“无废城市”
减污降碳协同增效典型案例首批推
荐名单，《沙钢“无废集团”建设固
体废物环境管理示范基地，开创钢
铁行业减污降碳新标杆》案例成功
入选。

走进沙钢新材料公司集控中
心，数百个屏幕上动态显示着制
粉、钢渣、转底炉等车间的生产画
面和实时数据，工作人员轻点鼠
标、敲击键盘，就可以操控车间设
备各项系统。“通过筛分、研磨、
选粉，对炼铁过程产生的固废进行
深加工，可以生产出比面粉还要细
的矿渣微粉，应用在道路、桥梁等
交通设施建设，变成优质的水泥掺
合料。”沙钢新材料公司设备科副
科长张健告诉记者，沪苏通长江公
铁大桥建设曾用到沙钢 12万吨矿

渣粉，截至目前企业建设了 6条、
年总产 640 万吨的矿渣微粉生产
线。

俗话说“垃圾是放错地方的资
源”，钢渣是炼钢过程中产生的主要
固废，长期以来，如何实现钢渣的
综合利用一直是大宗工业固废综合
利用中的难点。而早在4年前，沙
钢就已建成全国最大的年产330万
吨钢渣处理项目，实现钢渣100%循
环利用。

“我们加工后的细尾渣金属铁含
量小于2%，可以按照客户需求生产

不同规格的产品，满足水泥辅料、
道路铺设等不同的市场要求。”沙钢
钢渣生产车间主管高惠平抓起一把
豌豆大小的钢渣介绍，

（下转2版）

钢渣“重生”、尘泥“回炉”，在沙钢集团，固废综合利用后可增加年收益超10亿元——

“变废为宝”掘金循环经济
□融媒记者 周锁峰
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秋收秋种季节，装运着生产生活物资的船舶在江面上往返穿梭，有力保障企业生产和人们生活物资需求，
助力长江经济带高质量发展。 融媒特约记者 施柏荣 摄黄金水道航运忙
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习近平在省部级主要领导干部学习贯彻党的二十届三中全会精神专题研讨班开班式上发表重要讲话强调

深入学习贯彻党的二十届三中全会精神
凝心聚力推动改革行稳致远

张家港希尔顿酒店项目昨签约

本报讯 （融媒首席记者 郁雨
婷）昨天，省政协主席张义珍率调
研组来我市，围绕贯彻落实习近平
总书记在庆祝中国人民政治协商会
议成立75周年大会上重要讲话精神
情况及深化人文经济学研究和实践
开展专题调研。省政协秘书长诸纪
录、苏州市政协主席朱民、张家港
市委书记韩卫、市政协主席赵建明
等参加调研。

调研组听取地方政协工作情况
汇报，实地察看高倩委员工作室，
了解政协委员读书学习、政策宣
传、联系服务群众、参加协商议事
等情况，表示要完整准确全面贯彻
落实习近平总书记关于加强和改进
人民政协工作的重要思想，充分发
挥政协优势作用，不断提高政协协
商民主制度化、规范化、程序化水
平，积极推动协商民主全面发展，
切实把学习成效转化为高水平履职
尽责的工作实践和实际成效。持续
深入抓好各项重点任务落地落实，
进一步对标对表，加强统筹谋划、
整体推进，持续提高政治协商、民

主监督、参政议政水平，推动总书
记和党中央的重要决策部署落地落
实，切实扛起“落实下去、凝聚起
来”的政治责任。

调研组实地走访光束汽车有限
公司，调研科技和文化融合发展等
做法，召开委员和专家座谈会，研
讨交流人文经济学的核心要义和实
践经验，表示要深入学习贯彻习近
平总书记关于人文经济学的重要讲
话重要指示精神，深刻认识江苏
作为中华文明的重要发祥地和承
载地，肩负的“探索新经验”重
大责任，围绕省委关于更加注重
以文兴业、以文聚力、以文化经等
部署要求，聚焦优化文化服务和文
化产品供给机制、健全文化和科技
融合的协同创新机制、健全文化和
旅游深度融合发展体制机制、完
善文化遗产系统性保护和活态传
承机制等，深入调查研究、积极建
言献策、广泛凝聚共识，以高质量
的履职成果助力深化人文经济学研
究和实践。

以高质量履职成果
助力深化人文经济学研究和实践
省政协主席张义珍率调研组来我市开展专题调研

本报讯（融媒记者 沈小恒）昨
天上午，张家港希尔顿酒店项目签
约仪式在国贸酒店举行。江苏省人
大常委会原副主任蒋宏坤、张家港
市委书记韩卫、希尔顿集团大中华
区及蒙古业务发展总裁夏农、国泰
集团董事局主席张子燕等参加活动。

希尔顿集团是全球知名的酒店
管理公司，连续9年蝉联全球最具
价值酒店品牌。此次，张家港希尔
顿酒店项目由希尔顿集团、国泰集
团以及经开区共同合作，总投资6
亿元，酒店规划18层，280间国际
五星精品客房，主楼高度82米，将
打造港城新地标。

韩卫表示，近年来，张家港把推
动高端酒店集群发展，作为加快现代
服务业提档升级的有力抓手。此次

签约，将为企业发展带来更加广阔的
空间，也将为张家港提升城市功能品
质、形成新的经济增长点，提供更加
有力的支撑。衷心希望希尔顿集团
和国泰集团以此次签约为新起点，发
挥各自专业优势，在项目建设上保持

“高标准”、跑出“加速度”，将酒店打
造成为展示城市良好形象的“重要窗
口”，打造成为张家港新的城市地
标。经开区要主动作为、靠前服务，
为企业发展和项目建设保驾护航。
张家港市委、市政府将始终坚持“多
设路标、不设路障”，持续营造市场
化、法治化、国际化一流营商环境，携
手希尔顿集团、国泰集团等广大企
业，共创高质量发展的美好未来。

夏农在致辞中说，希尔顿集团
深耕中国市场30余年，充分感受到

了中国市场无可比拟的韧性和发展
潜力。此次希尔顿项目落户张家港
核心商务区域，将力求以高品质的
超高端国际五星酒店定位，为张家
港市的商务和旅游产业发展带来不
一样的惊喜。期待借此契机，双方
建立起更为广泛、更为深入的合
作，携手开创合作共赢的新局面。

张子燕表示，希尔顿集团作为
全球酒店业的领军品牌，拥有着卓
越的品牌影响力、丰富的酒店管理
经验和先进的运营理念。此次共同
打造具有国际一流水平的高端酒店
项目，标志着张家港酒店行业又将
诞生一个全新的标杆。

近年来，张家港引进了山姆会员
商店、万豪、兰博基尼等国际高端品
牌，全市服务业规模不断扩大，结构

持续优化，已经成为经济发展的重
要支撑和增量。此次，张家港希尔
顿酒店项目的签约，是经开区招商
引资的重要实质成果，也是国际酒
店管理集团与港城实力酒店集团的
一次创新共赢，可助力我市完善本地
高端商务和文旅消费设施配套，提升
城市消费能级，也将为张家港构建全
市“一核四区”文化产业格局、打造特
色文旅品牌注入新的活力。


